

Editorial

Ahora más que nunca innovación y transferencia

En estas fechas desalentadoras para nuestro país, en las que la respuesta solidaria de nuestra comunidad universitaria frente a la crisis del COV-19 ha sido emocionante, podría parecer baladí transitar por los territorios de la innovación y transferencia, si bien, adquieren más importancia que nunca. Las consecuencias inmediatas del COVID-19 para la población son dramáticas en términos de salud, pero también pueden serlo en el ámbito del desarrollo económico, ambiental y social, lo que requiere, ahora más que nunca, que se potencie la tercera misión de la UCO, la transferencia, en todo su círculo, pues cada uno de sus eslabones tiene un gran impacto sobre el desarrollo de nuestro territorio.

En el primer eslabón de la cadena de la transferencia se encuentra la formación práctica en empresas y agentes económicos y sociales, así como el posterior retorno e inserción de nuestros egresados en los mismos. En el segundo, los proyectos colaborativos para la generación de conocimiento aplicado y dirigido a la búsqueda de soluciones innovadoras para las problemáticas incluidas en los objetivos de desarrollo del milenio, aunque estos días destacan los relacionados con la salud y el COVID-19. En el tercer eslabón de la cadena hay que destacar el apoyo a nuevas iniciativas empresariales y el fomento del espíritu emprendedor, de forma coordinada con los distintos agentes y administraciones. Otro eslabón crucial es la participación de los diferentes colectivos de la UCO en el análisis de las problemáticas

económicas y sociales y en el diseño, implementación y evaluación de políticas públicas a todos los niveles, pero muy en especial, en el de Córdoba y su provincia. Y todo ello, en un momento donde la comunicación y divulgación científicas son claves para el fomento de la comprensión pública de la ciencia básica y aplicada y para reforzar la interacción con la sociedad. Esperamos que la próxima estrategia de investigación y desarrollo de Andalucía (EIDA) sea la mejor aliada en este camino.

La crisis del COVID-19 hace ineludible que la UCO apueste decididamente por reforzar ese equilibrio poco frecuente en nuestro sistema universitario, una universidad altamente investigadora con importante y creciente presencia innovadora, como locomotora del desarrollo económico y social de su territorio. Sin duda, la anhelada salida de la situación causada por el COVID-19 supone un reto institucional e individual en todos los ámbitos, docencia, investigación y transferencia. Podría servir el lema que presidió la Gala Galileo 2019, La reinención, para poner de manifiesto que algunas de nuestras políticas y actividades quizá deban reinventarse y dirigirse aún más a dar respuesta a las necesidades cambiantes de nuestro entorno.



Este número 37 de TRUCO incluye varias de las actividades, proyectos y convocatorias en las que se ha implicado con éxito la UCO, que sin duda tratan de marcarnos el rumbo.

Decía S.M. el Rey Felipe VI ante las cortes en su discurso de proclamación: *“Tenemos ante nosotros el gran desafío de impulsar las nuevas tecnologías, la ciencia y la investigación, que son hoy las verdaderas energías creadoras de riqueza; el desafío de promover y fomentar la innovación, la capacidad creativa y la iniciativa emprendedora como actitudes*

necesarias para el desarrollo y el crecimiento. Todo ello es, a mi juicio, imprescindible para asegurar el progreso y la modernización de España y nos ayudará, sin duda, a ganar la batalla por la creación de empleo, que constituye hoy la principal preocupación de los españoles”.

¡¡¡Que oportunas resultan esas palabras para concluir este editorial!!!

Enrique Quesada Moraga
Vicerrector de Investigación y Desarrollo Territorial